
ACTA REUNION GRUPO DE ONCOGERIATRIA SEOR 24/4/2023 

Asisten: 

- Pilar Samper 
- Javier Serrano (Director de IRAD) 
- Moisés Mira 
- Elena García 
- Aurora Rodriguez 
- Amalia Sotoca 
- Carolina de la Pinta 
- Arantxa Easo 
- Dolores de las Peñas 
- Eva Lozano 
- Reyes Ibañez 
- Rodolfo Chicas 
- Marga Martin 

1.- IRAD 

Acude a la reunión Javier Serrano Director de IRAD para explicarnos que tipo de 
colaboración puede proporcionarnos IRAD para los estudios que pongamos en 
marcha. 

Nos explica que el Instituto de Investigación en Oncología Radioterápica (IRAD) 
se creó en octubre del 2022, en los primeros meses se han ocupado del paso de 
GICOR a IRAD y el objetivo es ser el promotor y CRO de los estudios y ensayos 
clínicos en Oncología Radioterápica, y más largo plazo ser una consultoría o 
asesoría para el investigador.  

El personal de IRAD en la actualidad es escaso por lo que el objetivo a corto 
plazo es mantener los estudios que están en marcha no pueden abarcar más, 
ahora cuentan con un director de CRO: Salvador Bergoñon y un CT asistant a 
tiempo parcial, que ahora va a pasar a jornada completa, en verano se espera 
contratar a un monitor. Con este personal solo pueden mantener los estudios en 
marcha y los que salgan de las becas que están en concurso en estos 
momentos: 3 específicas de próstata y una general de Onco RT (cualquier tema). 

Le comento que en la actualidad hemos puesto en marcha dos estudios: 
“RECOPPA de SBRT en Cancer de pulmón en pacientes ancianos” y “Calidad 
de vida reportada por el paciente en pacientes ancianos que reciben tratamiento 
radical con RT”. Nos invita a que participemos en la convocatoria de becas ya 
que en caso de que nos concedan la beca IRAD seria nuestra CRO. 

Sugiero la posibilidad de buscar financiación y contratar a IRAD como CRO y no 
se habían planteado esta opción pero lo planteará en la próxima reunión (se 
reúnen la 1º semana del mes).  

Se puede solicitar colaboración escribiendo a Esther Prats (gerencia@seor.es) 
o a Salvador Bergoñón (investigacion@seor.es) 



2.- 2º Jornada Nacional de Oncogeriatria: “Cáncer de mama en paciente 
frágil”. Dra Samper. 

El 30 de marzo se realizó la 1º Jornada de Oncogeriatria sobre Ca de próstata y 
fue un éxito, el formato fue muy dinámico y gusto a todo el mundo. 

De cara a la 2º Jornada que estará dedicada al Cáncer de mama, SEOR ha 
aprobado su colaboración pero como evento Online. La idea era hacer un 
formato similar al de la próstata y todos los que asistimos pensamos que para 
que sea igual de dinámico es necesario que sea presencial. Arantxa y Reyes 
(encargadas de la organización de la 2º Jornada) además ficharon a los geriatras 
para repetir en la próxima reunión. 

La fecha prevista es el 16 de Noviembre del 2023 y ya esta reservado el Salón 
de Actos del Hospital Rey Juan Carlos, empezaremos a las 11 h para finalizar a 
las 14:30 h con un piscolabis. La Secretaria de docencia del Hospital se encarga 
gratuitamente de solicitar la acreditación docente. 

El laboratorio VEGENAT se ha ofrecido a organizar el evento contando con pago 
a los ponentes, trasporte (ida y vuelta en el día) para los asistentes de fuera de 
Madrid, café y piscolabis.  

Arantxa organizará una reunión online con Reyes, Moisés, Dolores y yo para 
cerrar los temas de las dos mesas y ponentes y así poder preparar la 
documentación para solicitar la acreditación docente. 

3.- Estudio de calidad de vida reportada por el paciente. Dra. Pilar Samper. 

El estudio “Calidad de vida reportada por el paciente”, ha sido aprobado por el 
CEIC. La documentación ha sido enviada al grupo de oncogeriatria por lo que ya 
se puede proceder a remitirlo a los respectivos CEIC. 

Los criterios de inclusión son muy simples: >70 años que vayan a recibir 
tratamiento con intención radical (ya sea con RTE solo o con QT o HT + RTE) 
adyuvante o neoadyuvante, solo se excluyen los tratamientos paliativos. A los 
pacientes que entren en el estudio se les informará del mismo y se les solicitará 
su CI. El periodo de inclusión será desde el 1 de Abril al 30 de Junio del 2023.  

Estoy elaborando el CRD en un Excel, se explica que el G8, nutriscore y SARC_F 
tienen preguntas y las repuestas tienen una puntuación, la puntuación total de 
cada test es la suma de la puntuación de cada pregunta, este dato es lo que se 
recogerá en el CRD. Intentaré mandar este CRD a finales de semana. 

El problema que me queda por resolver es calcular la puntuación de los 
cuestionarios de calidad de vida QLQ_C30 y ELD14, voy a intentar hacer un 
Excel paralelo con estos cuestionarios intentando introducir las formulas 
necesarias para calcular la puntuación. De momento se pueden ir rellenando los 
formularios en papel y cuando lo tenga resuelto os mandare este Excel. 

4.- Estudio RECOPPA. Dr. Perez Romasanta 



El estudio ya está aprobado por el CEIC de Salamanca, Luis ha enviado la 
documentación, los centros que participan tienen que remitirlo a su CEIC. 

El estudio se va a presentar a las Becas IRAD, Luis ha solicitado el Curriculum 
normalizado porque es necesario para la convocatoria, hay que mandárselo 
antes de final de mes. También lo ha presentado a unas becas de la Comunidad 
Autónoma de Castilla y León. 

Esperaremos a ver el resultado de las becas pero se pueden ir incluyendo 
pacientes si no conseguimos ninguna beca pues ya veremos como 
solucionamos el tema 

5.- “Recomendaciones para valoración Oncogeriatrica en Oncologia 
Radioterapica” con GERIATRIA. Dra. Jerviz (teléfono) 

Vanesa nos informa que las coordinadoras (Vanesa y Beatriz) se reunieron con 
los geriatras el 20/3/2023.  
Concluyeron que el cribado con el G8 es el más adecuado y la edad de corte > 
70 años.  
Los geriatras querían conocer cuál era nuestra intención y área de intervención  
y cuáles son los efectos adversos más habituales en nuestros tratamientos. 
Quedaron en reunirse de nuevo en Mayo y los geriatras nos dirían cuales son 
las herramientas que piensan que serían más importantes en cuanto a la VGI. 
Beatriz quedo en enviarles una tabla resumen de la toxicidad mas frecuente. 
Se ha creado un documento compartido para que ellos fueses incluyendo las 
escalas que consideren de mayor interés. 
 

Sin más asuntos a tratar finalizamos la reunión a las 17 h. 

 
 

  

 


